

# Thüringer STAATSANZEIGER

Nr. 8/2025

Montag, 24. Februar 2025

35. Jahrgang



Jobcenter-Geschäftsführerin Angela Schreiber erklärt Landrat Dr. Michael Brodführer die Neuerungen für die Bürgerinnen und Bürger sowie für die Mitarbeiter. Foto: Landratsamt



Auf [www.jobcenter-wartburgkreis.de](http://www.jobcenter-wartburgkreis.de) wird der User übersichtlich und direkt zum Ziel geleitet.

Foto: Angela Schreiber

## Jobcenter Wartburgkreis – Treiber von Innovation und moderner Ansprechpartner in der Wartburgregion

Die Digitalisierung hat in den vergangenen Jahren viele Bereiche des Lebens revolutioniert. Auch unsere Behörden in Thüringen stehen vor der vielseitigen Herausforderung, innovative Lösungen zu entwickeln, um den Bedürfnissen ihrer Bürgerinnen und Bürger gerecht zu werden und alle Angebote schnell, passgenau und effizient zu erbringen.

„Im Jobcenter Wartburgkreis wollen wir durch eine Kombination aus regionaler Nähe und modernen Technologien eine effektive und besucherfreundliche Beratung anbieten“, sagt Angela Schreiber, die Geschäftsführerin der Einrichtung.

„Als drittgrößtes Jobcenter mit aktuell 140 Beschäftigten wollen wir mit frischen Ideen und einer modernen Herangehensweise unsere Beratung verbessern und die Chancen für Arbeitsuchende erhöhen. Unser Ziel ist auch eine einfache Sprache, die alle erreicht sowie die Einbindung regionaler Ressourcen.“

(Fortsetzung letzte Seite)

(Fortsetzung von Titelseite)



Der Leitsatz, welcher im Jobcenter Wartburgkreis nach innen und außen getragen wird.

Die Regionalität spielt eine große Rolle in den Leitgedanken der Einrichtung.

In den vergangenen zwölf Monaten haben interessierte Beschäftigte der gemeinsamen Einrichtung die „aufsuchende Beratung“ pilotiert. In fünf Gemeinden werden nun dauerhaft persönliche Beratungstermine angeboten. „So möchten wir Barrieren abbauen und Vertrauen schaffen. Dieser Perspektivwechsel schafft neue Denkanstöße auf beiden Seiten und erreicht auch Menschen, die aus verschiedenen Gründen schon lange keine Termine mehr wahrgenommen haben.“

Überhaupt ist die aktive Beteiligung und kontinuierliche Einbindung von Mitarbeitenden des Jobcenters für die Chefin des Hauses eine „Herzensangelegenheit“.

Die Beteiligung an Zukunftsthemen bringt Ideen hervor, die uns allen guttun, ein starkes Gemeinschaftsgefühl in unserem Haus schaffen und die Identität stärken. „So entwickelte sich auch meine Idee, einen Imagefilm zu drehen – mit der Marke des Jobcenters im Kern“, sagt Angela Schreiber. Auch hier hat sie eine Interessenabfrage gestartet. Beschäftigte aus beiden Standorten in Bad Salzungen und Eisenach haben sehr kreativ mitgewirkt. Das Filmergebnis erzeugt Gänsehaut. „Ich bin sehr stolz über das Ergebnis.“

Ein weiterer innovativer Schritt sind mobile Tablets, die in sogenannten „Inseln“ in den Empfangsbereichen eingesetzt werden. Diese Tablets ermöglichen es den Bürgerinnen und Bürgern, schnell auf Informationen zuzugreifen, sei es zu offenen Stellen, Weiterbildungsangeboten oder sozialen Dienstleistungen.

Aber auch der Leistungsantrag soll dort via Tablet gestellt werden. Die Online-Strategie hat oberstes Prinzip.

„Um den Leistungsempfangenden, aber auch Netzwerkpartnern und Interessierten auch außerhalb des Hauses alle Informa-

tionen und Angebote online zugänglich zu machen, haben wir parallel zu den Tablet-Inseln mit unseren Beschäftigten eine sehr moderne und benutzerfreundliche Homepage entwickelt, um Informationen einfach und verständlich bereitzustellen. Gleiches

Innovationen neu. Durch regionale Ansätze, den Einsatz moderner Technologien und die Einbindung unserer Mitarbeitenden schaffen wir eine freundliche und effiziente Umgebung für alle Arbeitssuchenden. Gemeinsam gestalten wir eine bessere



Digitalisierung wird im Jobcenter Wartburgkreis gelebt: Leistungsempfangende können vor Ort alles Wichtige an Tablets erledigen. Foto: Landratsamt

gilt für die einfache Sprache in den Bescheiden. Hier beteiligt sich das Jobcenter an einem Bundesprojekt und erstellt bürgerfreundliche Anschreiben, die verständlich sind und maßgeblich zu einer guten Zusammenarbeit beitragen.“

Zusammenfassend lässt sich sagen: „Wir denken das Jobcenter im Wartburgkreis mit

Zukunft für unsere Region – das ist mir als Geschäftsführerin sehr wichtig und dafür stehe ich, denn: *Wir sind Wartburg*“, ergänzt Schreiber und blickt sehr positiv mit großem Elan und Engagement in die Zukunft.

Autorin: Angela Schreiber